

Die Stimme der Älteren - BAGSO-Mitgliederversammlung

12.10.2023

Der BDK ist einer der rund 120 Mitgliederverbände der BAGSO – die Bundesarbeitsgemeinschaft der Seniorenorganisationen. Die BAGSO vertritt die Interessen der älteren Generationen in Deutschland und macht sich gegenüber Politik, Gesellschaft und Wirtschaft für ein gutes und würdevolles Leben im Alter stark.

Foto: ©BAGSO/Andrea Vollmer

Am 27. September 2023 nahm Bundesgeschäftsführer Bernd Bender in Vertretung für den Sprecher des Fachbereichs Ruhestand Günther Ilsen an der jährlichen Mitgliederversammlung teil.

Der einleitende Tätigkeitsbericht des Vorstandes und der Geschäftsführung verdeutlichte die vielen Themen, die die BAGSO in der zurückliegenden 12 Monaten bewegt hat. Inhaltliche Schwerpunkte waren die Rahmenbedingungen für die kommunale Seniorenarbeit, die Weiterentwicklung der Pflege, Altersarmut, die Teilhabe Älterer in Zeiten der Digitalisierung und die Stärkung ihrer Rechte auf nationaler und internationaler Ebene.

Anlässlich des Internationalen Tages der älteren Generation wurde die Mitmach-Aktion „**Leben ohne Internet – geht's noch?**“ vorgestellt. Mit der Aktion möchte die BAGSO auf Schwierigkeiten aufmerksam machen, auf die Menschen ohne Zugang zum Internet im Alltag treffen, sowie für gute Lösungen eintreten.

Aktuell gibt es in Deutschland etwa sieben Millionen Menschen ab 60 Jahren, die das Internet nicht nutzen.

„Setzen Sie sich dafür ein, dass in Ihrer Stadt oder Gemeinde ein Leben ohne Internet ohne große Schwierigkeiten möglich ist“,

so die BAGSO-Vorsitzende Dr. Regina Görner.



In der darauffolgenden Aussprache appellierte Bernd Bender an den Vorstand der BAGSO, auch die Kriminalprävention stärker in den Fokus der Aktivitäten zu rücken:

„Es darf nicht außer Acht gelassen werden, jenen Menschen Hilfestellungen und Angebote zu machen, die ein Smartphone oder einen Computer haben, sich jedoch von den komplexen digitalen Anforderungen überfordert fühlen und Medien aufgrund der Sorge vor betrügerischen Machenschaften meiden.“

Der BDK selbst leistet hierzu mit der Broschüre „**Achtsam im Alter**“ aus der Reihe Kripo-Tipps bereits einen wichtigen Aufklärungsbeitrag. Die polizeiliche Kriminalstatistik zeigt zwar deutlich, dass die Personengruppe der Seniorinnen und Senioren unter den Opfern geringer ist als in allen anderen Altersgruppen. Dennoch, der Schaden – ob psychischer oder auch finanzieller Art – ist bei dieser Altersgruppe leider sehr groß und sehr nachhaltig.

Zum Abschluss der Mitgliederversammlung gab es noch einen Ausblick auf den nächsten Deutschen Seniorentag, der im April 2025 in Mannheim stattfinden wird. Der BDK freut sich schon jetzt, hier mit einem Messestand vertreten zu sein.